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今年度、大幅に増税をした国民健

康保険税。金坂市長は市制施行して

も税金は変わらないと言っていたか

ら市民は大変怒っている 。

さて、 この税金、本当に増税しな

ければいけない状況だったのか。

本市の国民健康保険税の収納率

は、現年度分で82 ・ ７パーセン ト 、

県内でも下から数えたほうが早い。

収納率が向上すれば増税の必要は当

然ない。

お隣の八街市も最近まで収納率が

低かった。平成13年度から22年度ま

で10年間のうち ５回も全国最下位の

収納率だった。その八街市の収納率

が70パーセン ト台から84パーセン ト

く らいまで大幅に回復した。 この理

由についてどのよ うに分析している

か税務課長に聞いてみた。

税務課長による と 「 八街市は徴収

部門である納税課が、 まず現年度を

優先的に収納していく 。そしても う

一つが、滞納処分について、不動産

主体となる とど う しても時間がかか

るので、実効性のある 、そして換価

性の高い預貯金や生命保険に切りか

えたとのこ と 、 これは、本市でも行

っています。 また、車両の差し押さ

えを厳正、厳格に滞納処分を行った

結果である とのこ とでした 。 そし

て、 これらの執行を迅速に行うため

に、必要な職員配置をして、徴収体

制づく りがなされた。 」 という 。

さ らに税務課長による と 「 本市の

場合は、収税単独課ではなく 、賦課

徴収が一体となった体制で、古く町

政時代から現在まで引き続いていま

す。収納担当職員は必ずしも十分と

は言えない状況 」 とのこ とだった。

国民健康保険税を滞納している人

が払えない大きな理由に貧困がある

のではないか。平成22年度の厚生労

働省の国民生活基礎調査の概要によ

る と 、日本における貧困率は年々上

がってきていて、 21年度で16パーセ

ン ト 、 Ｏ Ｅ ＣＤ諸国では下から数え

て ４番目という大変な格差社会が進

んでいる 。

大網白里市では保険税と言ってい

るが、年金も含めた社会保険料は、

所得税などの一般の税と比べて、中

低所得層にとって負担が重い傾向に

ある 。自治体ご とに、自由に課税で

きる面があ り 、非常に重い負担とな

ったのではないか。

ぜひ、本市においても 、一般財源

から 、近隣市町村並みに繰 り入れ

て、負担の軽減を図っていただきた

い。

また、八街市では、多重債務者に

対する相談業務を納税課において弁

護士と契約をして無料相談を行って

いる 。 これが大きな成果を上げてい

る という 。多重債務者に関する専門

の弁護士相談を本市も行って欲しい

と考えます。

●人間の記憶とか気持ちや感じ方は

けっこ ういいかげんなものです。 こ

れは自分にも当然当てはまるので、

できる限りデータ とか記録、 と くに

一次データに近いものを確認する必

要があ り ます。 また少し範囲を広げ

て物事を見る必要もあ り ます。大網

白里市でそうでも日本全体ではど う

なのかとか、世界ではど うなのかと

いう視点も当然必要です。

●異常気象についてもそ うです。地

球温暖化と最近言わなくなったこ と

をご存じですか？最近は気候変動と

言う こ とが多い。なぜならこの10年

は世界の平均気温は上がっていない

からです。中国やロシア等の経済発

展によ り ますますCO2が増えている

のに世界の平均気温がほとんど上が

っていないこ とについて誰も明確な

説明ができない。そこで温暖化と言

わずに気候変動とか異常気象という

言葉に言い換える（すり替えるとい

うほうが適切かもしれない）学者や

マスコミが多くなっている。それど

ころか地球は寒冷化するという学説

を大手新聞等もだいぶ流すようにな

ってきた。テレビなどではまだまだ

流れてないが新聞は活字に残るから

今から言い訳を考えているのかもし

れません。

千葉県 ・大網白里市議会議員 （会派 ：市民の会 黒須/宮間/一色 ）

国民健康保険税の収納率向上には、
貧困対策が必要不可欠！

温暖化は本当に
◇ ◇
起きているの？


